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КПРФ – 30 лет! Обращение Г. А. Зюганова

От первого лица

Темпы 
строительства жилья

Дорогие товарищи! Мои 
соратники и друзья!

Только что мы отметили 
100-летний юбилей образова-
ния СССР. Сегодня российские 
коммунисты встречают важ-
ную дату. Возрождению на-
шей партии исполняется 30 
лет.

В 1991-м году предатель-
ская клика приняла реше-
ние о разграблении общена-
родной собственности и лик-
видации великого советско-
го наследия. Чтобы никто не 
мог ей помешать, появился 
указ о запрете Коммунисти-
ческой партии. Наши структу-
ры были распущены, профес-
сиональные работники уво-
лены, а имущество отобрано. 
Захватившие власть спешили 
расправиться с организацией 
рабочего класса и трудового 
крестьянства. 

Шабаш реакционных сил 
открыл путь к главному пре-
ступлению ХХ века – разруше-
нию Союза ССР. В декабре того 
же года свершилось иудино 
предательство в Беловежской 
пуще. Изменников не смуща-
ла подлость их действий. Они 
топтали память о созидателях 
нового общества. О героях 
борьбы с фашизмом. О под-
вигах тех, кто поднимал нашу 
Отчизну до космических вер-
шин и делал её воистину ве-
ликой. Трудовой народ огра-
били, бросили в объятия кри-
минала, в пучину обнищания 
и бездуховности. 

Молчать и мириться было 
позорно и невозможно. Мы 
хорошо помнили, что роди-
лись на прекрасной, героиче-
ской земле. На земле, кото-
рую нельзя не любить. С пер-
вых лет жизни нас утвержда-
ли в этом и нежный взгляд ма-
тери, и сильные руки отца, и 
заботливое слово первой учи-

Депутат Государственной 
Думы Российской Федерации 
от Республики Марий Эл, пер-
вый заместитель председате-
ля комитета Госдумы по ма-
лому и среднему предприни-
мательству Сергей Иванович 

тельницы. Мы росли и мужа-
ли. Познавали мир. Проника-
лись убеждением, что во имя 
Родины стоит строить, сра-
жаться и побеждать. 

Уроки истории учили нас 
мечтать о справедливости, 
бороться за правду, не ми-
риться со злом. Мы вырас-
тали способными уступить, 
но не сдаться; отступить, но 
не предать; потерять, но на-
браться сил и пойти в бой – за 
человеческое достоинство, за 
солёный пот трудового люда, 
за право делать мир добрее, 
честнее и краше.

Нас сделали коммуниста-
ми мудрые учителя и сама 
правда жизни. Идя впе-
рёд, мы всё глубже познава-
ли марксизм, убеждались в 
большевистской правоте и ле-
нинской гениальности. Пре-
дать Советскую Родину озна-
чало для нас отвергнуть всё 
самое светлое и святое.

После невиданного пре-
дательства, пройдя через су-
дебные разбирательства, 
мы отстояли право восста-
новить свою партию. Рабо-
та закипела по всей стра-
не. 13-14 февраля 1993 года 
прошёл учредительно-
восстановительный съезд. 
Его делегаты дружно провоз-
гласили: Коммунистическая 
партия Российской Федера-
ции вступает в борьбу!

Возродив свою организа-
цию и опираясь на народные 
массы, мы не позволили отте-
реть свою партию на обочину 
политической жизни. Сдела-
ли её сильнейшей на постсо-
ветском пространстве. Сфор-
мировали Союз коммунисти-
ческих партий. Укрепили свои 
связи со всеми прогрессивны-
ми силами планеты.

КПРФ точно определяла 
задачи каждого этапа борьбы 

за власть и достойную жизнь 
граждан. Глядя за горизонт, 
мы анализировали динами-
ку всё более острого кризиса 
капитализма, оценивали но-
вые угрозы для нашей стра-
ны, взвешивали свои возмож-
ности и шли в бой.

Все эти 30 лет коммунисты 
шли в авангарде борьбы тру-
дящихся против разрушитель-
ных реформ, обнищания ра-
бочих и крестьян, ветеранов 
и молодёжи. Мы сражались 
против «монетизации льгот», 
роста цен и поборов, граби-
тельской «пенсионной ре-
формы». Защищали Россий-
скую Академию Наук. Проте-
стовали против унижения за-
щитников Родины и погрома в 
Армии. Настойчиво боролись 
за возрождение Комсомола и 
Пионерии.

Все эти годы мы поддер-
живаем и оберегаем коллек-
тивные предприятия, пока-
зываем их опыт. Народные 
предприятия стали лучшими 
образцами честного, эффек-
тивного труда и социального 
оптимизма. Их успехи — пря-
мой результат соединения та-
ланта организаторов с новей-
шими технологиями, созна-
тельной дисциплины с забо-
той о тружениках и их семьях.

КПРФ твёрдо стояла на за-
щите безопасности и сувере-
нитета России. В противобор-
стве с машиной олигархиче-
ского государства, мы не по-
зволили окончательно рас-
продать Россию. Наша на-
стойчивость помогла сбе-
речь ракетно-космический и 
авиационный комплексы. Мы 
не допустили создания базы 
НАТО под Ульяновском и про-
ведения совместных с амери-
канской военщиной учений 
под Арзамасом. Мы уверенно 
встали на защиту наших дру-

зей и исторической справед-
ливости на Украине и в Бело-
руссии, на Кавказе и в Крыму, 
в Донецке и Луганске. Свыше 
ста гуманитарных конвоев на-
правили мы в помощь населе-
нию Новороссии.

Наша партия сразу подня-
лась на борьбу с дикостью ан-
тисоветизма и русофобии, с 
попытками опорочить вели-
кие достижения социалисти-
ческой Родины. Как зеницу 
ока мы сохраняли «красный 
ген», сберегали ценности то-
варищества и коллективизма, 
высокой духовности и истори-
ческой преемственности. Бо-
ролись за возвращение Ста-
линграду его гордого имени. 
За сохранение исторического 
облика Красной площади.

Пройден большой путь – 
поражений и побед, потерь и 
надежд. Бывало так, что кто-
то не выдерживал шантажа и 
соблазнов, чернухи инфор-
мационных киллеров, произ-
вола полицейщины и судеб-
ных расправ. Но партия шла 
вперёд, закалялась и обре-
тала опыт классовой борьбы. 
КПРФ принимала в свои ряды 
новые поколения коммуни-
стов, воспитывала их, дове-
ряла самые ответственные 
участки и посты.

Впереди – большие задачи, 
грозные испытания и широ-
кие горизонты. Мы не опустим 
руки и не отступим в борьбе. 
Вместе с друзьями и союзни-
ками мы продолжаем вели-
кое сражение за нашу совет-
скую Родину — державу добра, 
справедливости и прогресса.

По своей тернистой доро-
ге мы идём не из-за пусто-
го упрямства и ностальгии по 
прежним временам. 

Мы глубоко верим в право-
ту нашего дела.

Мы знаем, что, преодолев 
длинный путь мук и страда-
ний, человечество заслужи-
ло право на лучшее будущее. 

Наша миссия – выражать 
боль и чаяния трудового наро-
да, его устремления и надеж-
ды, его волю и право на до-
стойную и счастливую жизнь.

Ради этого мы продолжим 
гордо нести Красное Зна-
мя Победы – Знамя Правды и 
Справедливости!

Наша священная борьба 
продолжается! В дни 30-ле-
тия возрождения партии мы, 
коммунисты, твёрдо заявля-
ем: Мы сделаем всё, чтобы 
разорвать оковы угнетения, 
утвердить власть трудящихся 
и идеалы дружбы народов!

Социализм – победит!

С ДНЁМ СОВЕТСКОЙ АРМИИ И ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА!

КАЗАНКОВ в эти дни актив-
но участвует в работе россий-
ского парламента, в том чис-
ле в разработке и принятии 
основополагающих законов. 
О своей деятельности депу-
тат рассказывает своим изби-
рателям на своих страницах 
в социальных сетях в форме 
дайджеста событий.

НЕПРОСТЫЕ ВОПРОСЫ
Сразу несколько вопро-

сов, рассмотренных 10 фев-
раля Госдумой, вызвали бур-
ное обсуждение, и мнения по 
ним у депутатов разошлись. 
Коротко выскажусь о каждом 
из них. 

1. Бурные дебаты вызвал 
законопроект о внесении из-
менений в закон об образо-
вании, предлагающий предо-
ставить льготы при поступле-
нии в учебные заведения ли-
цам, проходившим военную 
службу по призыву. В прени-

ях депутаты отмечали, что в 
обществе есть много катего-
рий граждан, которые не ме-
нее военнослужащих нужда-
ются в льготах для получе-
ния высшего образования, и 
их тоже следует внести в ка-
тегорию льготников. Это и 
дети-сироты, и дети из мно-
годетных семей, и малоиму-
щие, и представители ма-
лых народов. Больше все-
го меня удивило семиминут-
ное выступление, в котором 
обосновывалась необходи-
мость льгот при поступлении 
в ВУЗы для юных мам, кото-
рые закончили школу с ре-
бенком на руках. 

С чем я действительно со-
гласен – нам надо вернуть 
в систему образования раб-
факи. Рабочие люди должны 
иметь возможность получить 
профильное высшее образо-
вание. Это точно пойдет на 
пользу экономике.

2. Следующий законо-
проект касался киберне-
тической безопасности. По 
нему, если говорить упро-
щенно, украденные хакера-
ми базы данных конфиску-
ются в пользу государства. 
Наша фракция не против ин-
формационной безопасно-
сти страны, но для чего го-
сударству взломанная база 
какого-либо частного пред-
приятия? Было бы правиль-
но просто вернуть ее вла-
дельцу.

3. Рассматривался законо-
проект, по которому предла-
гается направлять 2% от це-
левых отчислений от азарт-
ных игр на развитие детско-
го спорта. Доходы спортив-
ных букмекеров в стране ис-
числяются сотнями миллиар-
дов рублей в год. Мы счита-
ем, что правильно было бы 
направлять на детский спорт 
не 2, а 70%.

4. Разделились мнения 
депутатов по вопросу запре-
щения электронных сига-
рет – вейпов. Часть выступа-
ет за полный запрет «паре-
ния», другая – за ограничения 
и контроль рынка.

В 2022 году населением на-
шей республики было постро-
ено 1854 частных дома, при-
чём 192 дома было построено 
на территории Йошкар-Олы, 
сообщает Маристат. 

Общая площадь нового ин-
дивидуального жилья соста-
вила 272,1 тыс. кв.м. или 156% 
в сравнении с 2021 годом. На 
дачных участках построено 
12,7 тыс. кв.м. жилья.

На долю индивидуально-
го строительства приходится 
62,4% от общего объема вве-
денного жилья в республике.
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Приехали…ВЭМЗ: люди и судьбы
(продолжение)

ВЭМЗ конца 80-х… Годы 
расцвета предприятия. Уви-
деть истинный масштаб 
огромного механизма пред-
приятия в эти годы мне помог-
ло то, что коммунисты заво-
да оказали доверие и избра-
ли меня секретарем парткома 
ВЭМЗа. От «планов громадья» 
воистину захватывало дух.

К 1989 году завод был 
практически достроен, был 
оформлен замкнутый цикл 
производства. Завод обла-
дал мощнейшим механообра-
батывающим производством, 
цехом пластмасс, цехом по-
крытий, гальваническим це-
хом, мощным инструменталь-
ным производством, без кото-
рого невозможно налаживать 
производство новых видов 
продукции. Работали струк-
турные подразделения жиз-
необеспечения завода – ко-
тельная, электроцех, систе-
ма водоснабжения и водоо-
чистки, два цеха питания для 
трудящихся и многое другое. 
На берегу Волги строился но-
вый корпус для производства 
продукции гражданского на-
значения. Для своевремен-
ной поставки комплектующих 
действовало мощное автохо-
зяйство – большой парк грузо-
вых автомобилей и автобусов, 
доставлявших рабочих. 

Партийная организация за-
вода насчитывала тогда бо-
лее 400 человек. Коммуни-
сты не только пользовались 
огромным авторитетом, на их 
по-настоящему равнялись как 
на производстве, так и в об-
щественной жизни. На слу-
ху были фамилии секрета-
рей партийных организаций, 
которые были передовиками 
производства, примером для 
коллег и заводилами в мно-
гочисленных мероприятиях. 
Хочу выделить Гордееву Та-
мару Степановну, Царева Вла-
димира Сергеевича, Мороз-
кину Галину Семеновну, Иса-
еву Валентину Федоровну, 
Подоплелову Римму Афана-
сьевну, Яшина Ивана Павло-
вича, и особенно Брагину На-
дежду Алексеевну и Алексее-
ву Зинаиду Алексеевну – это 
были не только мастера свое-
го дела, но и яркие организа-
торы и заводилы обществен-
ной жизни.

Коммунисты Любовь Кал-
санова и Валентина Овчинни-
кова возглавляли комсомоль-

29 января, в воскресенье, 
в Волжске произошло малень-
кое, но хорошее и нужное со-
бытие – на дворовой ледовой 
площадке на улице Шеста-
кова у дома 5 состоялось со-
ревнование по хоккею «Кубок 
двора». Организатором меро-
приятия выступили управля-
ющая компания ЖЭУ «Центр» 
и Волжское отделение партии 
«Единая Россия». Закономер-
но, что поболеть за дворовых 
хоккеистов пришли директор 
ЖЭУ «Центр» Игорь Лобов и 
исполняющая обязанности 
секретаря «Единой России» в 
Волжске Татьяна Бынина. Ну, 
как пришли… – приехали.

Здесь надо сделать от-
ступление и напомнить исто-
рию операции по отрешению 
депутата-коммуниста Нико-
лая Семенова от должности 
Главы городского округа «Го-
род Волжск» – председателя 
собрания депутатов Волжска. 
Тогда поводом для возбуж-
дения уголовного дела стала 
кляуза в правоохранительные 
органы депутата-единоросса 
Серова о том, что какие-то не-
установленные бабушки на 
депутатском приеме пожало-
вались этому Серову на то, 
что Николай Федорович Семе-
нов занимается незаконной 
предпринимательской дея-
тельностью. После этого ре-
прессивная машина заверте-
лась. Но серовский пасквиль 
был лишь последним звеном. 
Ему предшествовало заявле-
ние в прокуратуру депутатов-
единороссов Сташкевича и 
Анисимова, которые обвиня-
ли Семенова в том, что яко-
бы в нарушение закона авто-
мобиль городского собрания 
был предоставлен депута-
ту Госсобрания Марий Эл Ан-
дрею Калугину для поездки в 
Йошкар-Олу. То, что Калуги-
на просто взяли с собой, по-
скольку было свободное ме-
сто, Сташкевич с Анисимовым 
из врожденной скромности 
умолчали. Прокуратура тог-
да все долго, протяжно и до-
сконально проверяла, пока не 
поняла – из этой кляузы вы-
жать ничего не удастся, нару-
шений нет. 

Волжане помнят пери-
од «правления» мэра Нико-
лая Сенченко. К тому време-
ни давно перебравшийся в 
Йошкар-Олу Сенченко каж-
дый день ездил на работу и 
обратно домой на служеб-
ной машине по 200 киломе-
тров каждый день. При этом 
сжигал в буквальном смыс-
ле миллионы бюджетных ру-
блей. Но тогда Сташкевич и 
Анисимов молчали. Это были 
миллионы – для кого надо 
миллионы. 

Но все же представим: 
единороссы – чистосердеч-
ные поборники истины. И тог-
да забота о законном исполь-
зовании автомобиля город-
ского собрания делает им 

ские бригады, а Надежда Пе-
трова стала депутатом Вер-
ховного Совета МАССР 11 со-
зыва. Комсомольская органи-
зация завода насчитывала бо-
лее полутора тысяч человек. 
И это были настоящие ком-
сомольцы, активные, задор-
ные, ставящие перед собой 
серьезные цели и достигаю-
щие их. 

К 1990 году силами ВЭМ-
За были построены три дет-
ских сада – «Чебурашка» (280 
мест), «Ягодка» (280 мест) и 
«Хрусталик» (140 мест). За пе-
риод с 1980 по 1992 год за-
вод возвел десять многоэ-
тажных жилых домов на 733 
квартиры, пять многоэтаж-
ных «малосемеек» и обще-
житие на 432 места. Был по-
строен и сдан в эксплуата-
цию культурно-спортивный 
комплекс, на базе которо-
го учредили учебный центр. 
Чтобы обеспечить строитель-
ство кирпичом, завод задей-
ствовал цех по производству 
красного кирпича. Столовые 
обеспечивались продуктами 
с нового подразделения за-
вода – совхоза в Русской Лу-
говой. Он специализировался 
в выращивании овощей и жи-
вотноводстве – более 1000 го-
лов свиней и 200 голов круп-
ного рогатого скота.  

Для детей работников 
предприятия и для повыше-
ния квалификации был соз-
дан учебный цех. В учебно-
производственном цехе 
школьники старших классов 
проходили производствен-
ную практику, получали про-
фессиональные знания. Од-
ним из мастеров цеха был ка-
валер ордена Ленина, настав-
ник молодежи Дмитрий Гри-
горьевич Флегонтов. 

Когда я пришел на завод, 
это было молодое предприя-
тие, на котором работали мо-
лодые люди. В коллективе по-
стоянно гремели свадьбы, на 
заводе работало много се-
мейных пар. Вспоминаются 
Владимир и Татьяна Вавило-
вы, Валерий и Татьяна Вахру-
шевы, Виктор и Надежда Че-
модановы (основатели знаме-
нитого заводского ансамбля 
ложкарей), Евгений и Лидия 
Рязановы (на днях отметили 
55 лет совместной жизни, мои 
поздравления!). Многие наш-
ли свою половину на рабочем 
месте – Грошевы Анатолий и 

Наталья, Ледяевы Николай и 
Зоя, Опекуновы Евгений и На-
талья, Богдановы Вадим и Зи-
наида и другие. Многие рабо-
тали целыми семьями – отцы, 
матери, дети, братья, сестры. 
Хочу отметить династию Ми-
хайловых: отец Герман, сын 
Вячеслав и сейчас внук Вячес-
лав – замначальника инстру-
ментального цеха. У многих 
работников дети, окончившие 
учебные заведения, пришли 
работать на завод, где по сию 
пору трудятся родители. И та-
ковых очень много. 

В конце 80-х завод уверен-
но стоял на ногах, смело смо-
трел в будущее, был мощным, 
современным предприятием с 
востребованной продукцией. 
Но наступили 90-е годы… Из 
4 тысяч работавших на заводе 
осталось менее 1000 человек. 
Страшно вспоминать то вре-
мя, когда из высокотехноло-
гического предприятия завод 
превратился в изготовителя 
лопат, пластмассовых садо-
вых аксессуаров, а электрон-
ная продукция выпускаться 
перестала. Были порушены 
все производственные свя-
зи (а предприятие имело бо-
лее 300 поставщиков со всех 
частей Советского Союза), за-
казов на оборонную продук-
цию не стало. Предприятие 
было брошено на самовыжи-
ваемость. Рассматривался во-
прос на разделение завода на 
отдельные производства. 

В 90-х годах дошло до 
того, что заводчане, меся-
цами не получавшие зарпла-
ты, были вынуждены устраи-
вать шествия к администра-
ции города, чтобы привлечь 
внимание к заводу. На ВЭМЗе 
оказались невостребованны-
ми высококлассные специа-
листы, части из которых при-
шлось вливаться в рыночные 
отношения, буквально торго-
вать на рынке; часть перешла 
на работу на другие предпри-
ятия города. Только в нача-
ле 2000-х началось некоторое 
оживление.  

Благодарен судьбе за то, 
что видел ВЭМЗ в его лучшие 
годы, что участвовал в его 
становлении. Благодарен лю-
дям, которые меня окружали, 
которые помогали мне сфор-
мироваться как специалисту, 
как личности, как коммуни-
сту. Мне жаль, что физически 
невозможно упомянуть здесь 
каждого из тех, с кем прихо-
дилось общаться, кто ковал 
славу ВЭМЗа. 

Мне всегда нравилась 
«Песня о тревожной молодо-
сти». В честь ВЭМЗа я бы не-
много переиначил самую из-
вестную строчку из нее: «За-
бота наша такая, Забота у нас 
простая, Жила бы страна род-
ная И жил бы родной завод…». 
От всей души желаю, чтобы 
ВЭМЗ всегда был флагманом 
промышленности в Волжске. 
Завод обладает самым высо-
котехнологичным оборудова-
нием, ВЭМЗ лидер по интел-
лектуальному потенциалу со-
трудников, ставящих перед 
собой самые высокие задачи. 
Выскажу еще одно пожелание 
– вернуть социальную состав-
ляющую, заботу о людях. За-
вод без людей мертв. Пусть 
на ВЭМЗе работают счастли-
вые люди!

Николай Семенов

честь. Поэтому обращаюсь к 
славящимся принципиально-
стью депутатам Сташкевичу и 
Анисимову: есть возможность 
отличиться – на мероприятии, 
организованном «Единой Рос-
сией» произошло правонару-
шение.

Депутат от партии «Еди-
ная Россия» Татьяна Викто-
ровна Бынина действитель-
но не пришла посмотреть со-
ревнования и наградить по-
бедителей. Она приехала. 
Ее обслуживал (привез, вер-
но ждал до конца соревно-
ваний, после чего увез) ав-
томобиль городского собра-
ния NISSAN TEANA госномер 
Н777АС 12 RUS. В выходной 
день депутат-единоросс экс-
плуатировала служебный ав-
томобиль, используя его для 
своих личных дел. Автомо-
биль обеспечивал меропри-
ятие, которое никакого отно-
шения к депутатской деятель-
ности не имеет. Бынина при-
нимала в нем участие как ИО 
секретаря Волжского отделе-
ния партии «Единая Россия», 
все это время на ней красова-
лась жилетка партии «Единая 
Россия», Бынина вручала гра-
моты от имени «Единой Рос-
сии», подписанные исполня-
ющей обязанности секретаря 
Волжского городского мест-
ного отделения партии «Еди-
ная Россия» Татьяной Быни-
ной. Налицо явное злоупотре-
бление – незаконное исполь-
зование муниципального иму-
щества и неправомерное рас-
ходование средств местного 
бюджета. Призываю депута-
тов Сташкевича и Анисимова 
как принципиальных народ-
ных избранников не пройти 
мимо вопиющего нарушения 
закона и направить запросы 
в прокуратуру и самой Быни-
ной. 

Но депутаты Сташкевич и 
Анисимов ввиду чрезвычай-
ной занятости важными госу-
дарственными делами могут 
случайно не увидеть эту ста-
тью. Поэтому, для надежно-
сти, прошу считать этот текст 
официальным обращением в 
прокуратуру о совершенном 
должностным лицом правона-
рушении.

Напоследок хочется до-
бавить, что соревнование, 
устроенное коммунальщика-
ми и единороссами – вещь, 
безусловно, хорошая. Но 
устроили они его во дворе, 
где нет хоккейной коробки, а 
лужайку, чтобы добиться хотя 
бы подобия ледовой площад-
ки и чтобы мальчишкам было 
где кататься на коньках, из 
года в год расчищает и зали-
вает один-единственный эн-
тузиаст – Иван Михайлович 
Бакулин. Без какого-либо уча-
стия «Единой России». Честь 
ему и хвала. «Единая Россия» 
– пока не заслужила.

Анастасия Мельникова
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Отчет депутатаЧтоб «сохранить кувшин и воду»…
(окончание)

Волжский райком КПРФ 
благодарит жителей Волжска 
и Волжского района за сбор 
гуманитарной помощи в мага-
зинах «Звениговский».

Хотим сказать ОГРОМНОЕ 
СПАСИБО всем тем, кто не 
смог пройти мимо! Надеемся, 
что и в будущем будем вместе 
с вами стараться помогать на-
шим Товарищам!

Вся гуманитарная помощь, 
собранная в магазинах, была 
принята лично первым се-
кретарем Волжского райко-
ма КПРФ Оксаной Аблязовой 
и доставлена волонтером в 
пункт сбора благотворитель-
ного фонда «Добрая дорога» 
для дальнейшей транспорти-
ровки нашим бойцам!

в соответствии с претенциоз-
ным проектом, по моему мне-
нию, минимальна.   

Проект действительно ам-
бициозен. Площади предла-
гается придать многофунк-
циональность швейцарского 
ножа. Летом его украсит су-
хой бассейн (не очень понят-
но, что он будет собой пред-
ставлять под открытым небом 
на неохраняемой территории, 
но звучит красиво), на ме-
сте которого зимой будет от-
крытый каток. Сразу возника-
ет вопрос: каток – это залив-
ка водой, весеннее таянье, а 
что у нас на улице Ленина  со 
сливами и ливневой канали-
зацией? Их нет. И проектом 
не предусмотрены. 

Проектом предусмотрено 
место под традиционную для 
центра города новогоднюю 
елку. Но площадь будет раз-
делена пополам стилизован-
ной аркой с качелями, часть 
фронтальной половины зай-
мет каток, еще часть – эстра-
да для выступлений. Как тут 
можно полноценно разме-
стить елку с прилегающей к 
ней территорией для гуляния?

Следующий момент. Пло-
щадь – не сама по себе. Она 
должна составлять стилисти-
ческое единство с прилега-
ющей территорией. А что у 
нас на этой территории? Сте-
клянные торговые шалманы 
из легких конструкций, опо-
ясывающие бывшее здание 
Сбербанка. Как это будет со-
относиться с новым обликом 
площади? В проекте я не уви-
дел намерения избавить ули-
цу Ленина от этих коммерче-
ских нагромождений.

Зато в проекте зафиксиро-
вано намерение привести в 
стилистическое соответствие 
фасад гостиницы – убрать 
сайдинг, сделать однообраз-
ными вывески. Но непонятно, 
это только пожелание, или 
эти работы будут проведены в 
пределах тех самых ста мил-
лионов рублей?    

У всех волжан есть огром-
ное желание, чтобы глав-
ная площадь на главной ули-
це города стала визитной кар-
точкой Волжска, его украше-
нием, а не оказалась деше-
вой китайской подделкой. Но 
пока все выглядит так, что 
внешнюю красоту в какой-то 
степени, возможно, и наве-
дут, но гарантии, что деше-
вая позолота через полгода 
не облезет, обнажив дешевую 
латунь, нет. Впрочем, в чем 
точно нет сомнений, так это в 
том, что деньги точно освоят.

Владислав Ильин

Сердечная благодарность

Продолжить свои размыш-
ления о реконструкции пло-
щади на улице Ленина (она 
же – «площадь Пушкина», 
«площадь перед гостиницей» 
и, в скором времени, «Цен-
тральная площадь») я решил 
с новости… из Казани.

В Казани собираются ре-
конструировать входную 
группу парка Горького. Бу-
дет благоустроена террито-
рия от остановки обществен-
ного транспорта до стадио-
на «Трудовые резервы» с озе-
ленением площади у памят-
ника павшим за Советскую 
власть. Интересными в этой 
новости являются два обсто-
ятельства. Первое: послед-
ний раз реконструкция здесь 
производилась десять лет на-
зад, и это по казанским мер-
кам – уже давно. Второе: фи-
нансируется это действо пу-
тем софинансирования из ре-
спубликанского и городского 
бюджетов.

Мы гордимся своим горо-
дом, любим его и хотим, что-
бы он был современным и 
удобным. При этом любим по-
вторять, насколько города Та-
тарстана выигрывают по срав-
нению с Марий Эл. А как мо-
жет быть иначе, если для «та-
тар» десять лет без обновле-
ния инфраструктурного объ-
екта – это уже безобразие! 
Давайте вспомним, когда по-
следний раз была вменяемая 
реконструкция площади в 
Волжске, о реконструкции ко-
торой мы говорим? Правиль-
но – никогда. А, значит, гряду-
щая реконструкция – на века. 
Но надолго ли хватит задела, 
который планируется вложить 
в площадь?

Цена вопроса, как извест-
но, сто миллионов рублей. 
Результат освоения 83-х мил-
лионов мы видим на приме-
ре «Дубовой рощи» – совсем 
не «дорого-богато», наоборот, 
как говорят в народе, «ни о 
чем». Но «Дубовая роща» все-
го лишь рекреационная зона 
на берегу затона, полгорода 
там и не были никогда, и не 
планируют, она вполне может 
быть «не ахти». Центральная 
площадь, где проходят глав-

7 февраля, в Волжском 
райкоме КПРФ состоялся от-
чет депутата Собрания депу-
татов городского округа «Го-
род Волжск» седьмого созы-
ва по Грибоедовскому избира-
тельному округу Балагуров-
ской Марины Михайловны о 
проделанной работе за пери-
од 2019-2022г.г.

За эти годы Балагуровской 
Мариной Михайловной была 
проведена большая работа, 
можно сказать, масштабная. 
Коллективом Волжского мест-
ного отделения партии КПРФ 
был заслушан 07. 02. 2023 г 
в 12.00 отчет о проделанной 
работе. Марина Михайловна 
положила столько сил, что-
бы решить множественные 
задачи города Волжска. Она 
со своей командой не толь-
ко старалась найти денеж-
ные средства в городском и 
республиканском бюджете, 
но еще оказывала материаль-
ную посильную помощь де-
тям, пенсионерам и общеоб-
разовательным дошкольным 
и школьным учреждениям на 
Грибоедовском округе с по-
мощью добрых и неравнодуш-
ных людей. Кроме того, радо-
вала жителей своего люби-
мого города организацией и 
проведением творческих про-
грамм.

Столько всего было сдела-
но:

– Проведены концерты в 
городском центре культуры;

– в ДК «Звездный»;
– в ГБУ Волжский центр для 

детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родите-
лей;

– в основной общеобразо-
вательной школе номер 17 го-
рода Зеленодольска.

Марина Михайловна про-
водила беседы с гостями за 
чашкой чая, была в семье ху-
дожника, получила в подарок 
картины, написанные на хол-
сте маслом.

Вручала поздравления и 
благодарности, поздравляла 
пожилых людей, фронтови-
ков, участников тыла с Днем 
победы.

Передала в краеведче-
ский музей аккордеон, гар-
монь и семейную картину-
репродукцию  «Иван-царевич 
на Сером Волке».

Передала художествен-
ную и партийную литературу 
в Центральную библиотеку;

Давала интервью на Волж-
ском телевидении: «Что дол-
жен знать и делать депутат?».

Оказывала спонсор-
скую помощь МОУ «ВГЛ»; 
Волжскому индустриально-
технологическому техникуму; 

ные городские мероприятия 
на это права не имеет. Хватит 
ли на ее реконструкцию ста 
миллионов? Не окажемся ли 
мы в положении «а что вы хо-
тели за такие копейки»?

Мое мнение – обязатель-
но окажемся. Уверен, что ста 
миллионов из федерально-
го бюджета хватило бы на от-
личную реконструкцию пло-
щади. Но при одном условии: 
если бы к ним добавились сто 
миллионов из республикан-
ского бюджета и еще сто – из 
городского. То есть, если бы 
работало софинансирование, 
как в Казани. Триста миллио-
нов, если подумать, не кажут-
ся ни чрезмерными для цен-
тральной площади Волжска, 
ни неподъемными для наше-
го города. Если учесть, что 
город ежегодно собирает по-
рядка трех с половиной мил-
лиардов рублей в виде нало-
гов, тридцать пятая часть из 
них на важнейший инфра-
структурный проект – поче-
му бы и нет? Республиканский 
бюджет тоже мог бы поднату-
житься и сделать комплимент 
Волжску – хотя бы ради того, 
чтобы доказать, что больше 
не считает Волжск деревней.

Но – нет! Рассчитывать 
приходится только на изна-
чальные сто миллионов. Ко-
торых, как уже поговаривают, 
на «планов громадье» явно 
не хватит. Сделать предстоит 
очень много, а, как известно, 
с началом работы стоимость 
почему-то всегда возраста-
ет. Тем более, что компании, 
участвующие в аукционах на 
муниципальный заказ, всегда 
стараются преувеличить свои 
возможности и преуменьшить 
стоимость работ, чтобы полу-
чить подряд. Но когда подряд 
получен, сразу начинается 
«надо бы добавить, хозяин».

Как известно, подрядчик 
пока не определен. И это не-
сколько странно, поскольку 
работы должны быть закон-
чены к 1 ноября. Почти месяц 
займут аукционные процеду-
ры, до срока сдачи останет-
ся совсем мало времени. На-
дежда, что за это время и за 
эти деньги все будет сделано 

реабилитационному центру 
для детей подростков с огра-
ниченной возможностью.

Оказала помощь грудному 
ребенку-инвалиду;

Навещала семью девушки-
инвалида, заслуженной спор-
тсменки по разновидности 
спорта Бочча.

Разработала социальный 
проект по Муниципальной 
программе «Формирование 
современной городской сре-
ды в городском округе «Го-
род Волжск». В частности по  
замене забора вокруг школь-
ного стадиона МОУ «ВГЛ» под 
названием «Создание безо-
пасных условий и обеспече-
ние сохранности спортивных 
сооружений на школьном ста-
дионе для занятия физиче-
ской культурой и массовым 
спортом».

Была приглашена на Фо-
рум по работе со студентами 
в школу № 5. Велись с ними 
беседы на тему: «Как создать 
бизнес? И как с помощью его 
найти возможность помочь 
городу Волжску в  развитии 
благосостояния»? 

Принимала участие в кон-
курсе прозы «В мире пре-
красного, мире мечты». Все-
российское созидатель-
ное движение «Русский 
Лад» проводило творческий 
фестиваль-конкурс «Русский 
Лад»- 2021 в городе Москва.  
Конкурс посвящен десятиле-
тию учреждения в Российской 
Федерации Дня русского язы-
ка.

Было написано за период 
ее работы около 100 обраще-
ний в разные структуры горо-
да Волжска.

Провела большую и раз-
ноплановую работу с управ-
ляющими компаниями по 
придомовым территориям. 
Установила во дворе дома 
качель-балансир. 

Марина Михайловна един-
ственная, кто на встрече с ру-
ководством республики под-
нял проблему подъездного 
пути к МОУ «ВГЛ». После этой 
беседы с руководством были 
проведены работы по под-
ьездным путям, а также и к 
другим учреждения образо-
вания.

Добилась выделения де-
нежных средств из городско-
го бюджета на обслуживание 
территории кладбища № 2.

Мариной Михайловной 
уже составлен новый план ра-
боты с множеством заплани-
рованных задач. Успехов де-
путату в деятельности на бла-
го избирателей.

Людмила Жарова
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Поздравления

Замечательный юбилей

С юбилеем

Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей

ВАСИЛЬЕВА Анатолия Сидоровича
МЕДВЕДЕВА Владимира Ивановича
ПЕТУХОВУ Ирину Ефимовну
САТТАРОВА Забихуллу Галимовича
ХМЕЛЕВА Владислава Семеновича
ХАЛИЛОВА Даниля Гумаровича

и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

80 лет победе 
под Сталинградом

2 февраля, в день 80-ле-
тия победы Красной Армии 
над немецко-фашистскими 
войсками в Сталинградской 
битве активисты Волжско-
го райкома КПРФ совестно с 
представителями обществен-
ной организации «Дети вой-
ны» возложили цветы к Веч-
ному огню в Парке Победы в 
г.Волжске, к бюстам волжа-
нам - Героям Советского Со-
юза, к памятнику, посвящен-
ному Великой Отечественной 
войне на бульваре Победы в 
п.Приволжский и к памятни-
ку воинам, павшим в Вели-
кой Отечественной войне в 
д.Новые Параты Волжского 
района.

Коммунисты пришли со 
знаменем Победы и флагами 
СССР. Наши активисты разда-
вали прохожим и детям па-
мятные календари.

Подробную информацию о 
ходе Сталинградской битвы, о 
наших земляках-героях, при-
нимавших в ней участие под-
готовила Подмарькова Люд-
мила Михайловна. Отрадно 
было видеть детей на меро-

Милая малая родина,
Теплый родительский дом.
Сколько дорог было пройдено – 
Думали всюду о нем.
Милая малая родина,
Точка на карте Земли,
Сердце навек тебе отдано,
Мы тебя помним вдали!
Тамара Залесская «Милая малая родина»

Приглашаем всех читателей газеты принять участие во II 
Всероссийском онлайн арт-фестивале «Я люблю мою малую ро-
дину». Вам точно нужно участвовать, если Вы являетесь испол-
нителем песен, декламируете стихи, являетесь автором стихов 
или малой прозы, автором песен.

Возраст от 3 лет и старше. Заявки принимаются до 6 мар-
та 2023 года.

Чтобы ознакомиться с Положением по арт-фестивалю, наве-
дите смартфон на куар-код 

 
и перейдите по ссылке. Вступите в груп-

пы, чтобы узнавать новости.
Работы оценивает профессиональное 

жюри, с которым вы познакомитесь на стра-
ницах группы.

А также есть призы от спонсоров, приз 
за победу в зрительском голосовании.

Начните действовать сейчас! Возможно, Вы тот счастлив-
чик, который соберет максимум призов! 

Расскажите об арт-фестивале друзьям и родственникам, 
вступайте в группы арт-фестиваля и поддержите своих!

90 лет исполнилось замечательному волжанину Ивану Фи-
липповичу Портнову. Первый секретарь Волжского местного 
отделения КПРФ Оксана Александровна Аблязова поздравила 
юбиляра с замечательной датой и вручила Ивану Филипповичу 
медаль «100 лет СССР». Желаем крепкой памяти, острого зре-
ния, великолепного самочувствия, внимания и заботы родных!  

Волжский районный комитет Коммунистической партии 
Российской Федерации и агитационный листок «Голос правды 
в Волжске» сердечно поздравляют своего товарища, сторонни-
ка партии

ЧЕРНОВА Игоря Николаевича
с 50-летним юбилеем и желают успехов, здоровья и долгих 

лет жизни на благо народа.

приятии. Ребята с большим 
интересом слушали выступа-
ющих. 

Значение Сталинградской 
битвы трудно переоценить. 
Это была самая масштабная и 
кровопролитная битва в исто-
рии человечества. Сражение 
продолжалось 200 дней и но-
чей. С обеих сторон в Сталин-
градской битве участвовали 
более 2 млн. человек, в том 
числе в рядах Красной Ар-
мии сражались 1 976 урожен-
цев нашей республики, из них 
1 240 погибли под Сталингра-
дом. Медалью «За оборону 
Сталинграда» были награж-
дены 322 наших земляка.

Сталинградская битва 
окончательно изменила ход 
Великой Отечественной вой-
ны и предопределила победу 
Советского Союза в ней.

Коммунисты призвали хра-
нить память о славной победе 
Красной Армии, быть достой-
ными защитниками своей Ро-
дины.

Оксана Аблязова, первый 
секретарь Волжского мест-

ного отделения КПРФ

«Российская газета» сооб-
щает, что в большинстве ре-
гионов с начала года проис-
ходит резкий рост размеров 
взносов за капремонт, взима-
емых с собственников жилья 
в многоквартирных домах: в 
среднем, на 30-50%. Но ре-
кордсменом в стране, по под-
счетам общероссийского дви-
жения «Народный жилищный 
инспектор», стала Республи-
ка Марий Эл – в январе взно-
сы на капремонт здесь стали 
на 66,7% выше, чем в начале 
2022 года.

Средний размер банков-
ских вкладов в расчете на 
душу населения в Республи-
ке Марий Эл на 1 декабря 
2022 года составил 124,4 тыс. 
рублей при 259,2 тыс. в це-
лом по стране, сообщает РИА 
Рейтинг. Это 64 позиция сре-
ди регионов России и предпо-
следняя в ПФО.

Наша республика опере-
жает в Приволжье только 
Мордовию со 116,6 тыс. руб. 
(67 место). Вместе с тем, при-

Капремонт дорожает

Копить не получается

В Ассоциации региональ-
ных операторов капитально-
го ремонта МКД (АРОКР) сооб-
щили, что взносы за капремонт 
даже после индексации замет-
но ниже его себестоимости. 

Хроническое недофинан-
сирование отрасли привело к 
плачевным последствиям. 

«Если губернатор хочет, 
чтобы у жителей была до-
стойная жизнь, то он увели-
чивает размер минимально-
го взноса, принимая тем са-
мым непопулярное решение», 
– считают в АРОКР.

рост вкладов в РМЭ относи-
тельно декабря 2021 г. соста-
вил 16,4% и по этому пока-
зателю наша республика на 
первом месте в ПФО и на чет-
вертом в стране! Для срав-
нения: общероссийский при-
рост – 3,9%.

А лидер в РФ с огромным 
отрывом от остальной стра-
ны, разумеется, Москва, где 
средний размер вкладов на 
человека превышает мил-
лион.

Большинство - 
бедные

Побит рекорд

«Усыхаем»

Факт

Учёные относят к россий-
скому среднему классу 
людей с доходом в райо-
не 50 тысяч рублей в ме-
сяц и выше... Всего 7% на-
селения России можно от-
нести к категории сред-
него класса. Это лишь 10 
млн человек. Абсолютное 
же большинство населения 
страны – бедные. Работаю-
щие бедные, которым хва-
тает дохода исключитель-
но на свои физиологиче-
ские потребности и обяза-
тельные ежемесячные пла-
тежи. <...> Уровень нера-
венства в России оказался 
выше даже по меркам Ла-
тинской Америки и Азии.

Юрий Пронько, 
журналист

Вопреки заявлениям вла-
стей о стабильности на 
рынке труда, миллионы 
россиян находятся в со-
стоянии скрытой безрабо-
тицы. Число «скрытых без-
работных» в России побило 
8-летний рекорд и достиг-
ло 4,6 млн человек.
Об этом говорится в дан-
ных Росстата. «Скрытые 
безработные» – это росси-
яне, которые работают не-
полное рабочее время, на-
ходятся в простое по вине 
работодателя или в отпу-
ске без сохранения зара-
ботной платы.
Согласно оценке 
FinExpertiza, скрытая безра-
ботица составляет 13% от ра-
бочей силы России. Это бо-
лее чем в три раза больше, 
чем официальная безрабо-
тица, о которой говорят вла-
сти, включая Путина, – 3,9%.
По данным Росстата, в ав-
топроме после ухода ино-
странных компаний 27,1% 
работников автозаводов 
находились в простое, а 
еще 8,4% работали непол-
ное рабочее время.
Практически каждого пято-
го в отпуск без сохранения 
зарплаты отправили произ-
водители продуктов пита-
ния (17,9%), химические за-
воды (17,9%) и фармацевти-
ческие предприятия (17,8%).
Более 20% сотрудни-
ков в отпуск без зарпла-
ты отправили также ме-
таллургические заво-
ды, мебельные фабрики и 
компании-производители 
электроприборов. 

kapital-rus.ru

Численность населения 
России за год сократилась. 
Согласно подсчетам Рос-
стата, по состоянию на 1 
января 2023 года в стране 
проживало 146 424 729 че-
ловек, что на 555 332 чело-
века меньше, чем 1 января 
2022 года.

Если конкретно под карто-
фель в 2016 году владель-
цы личных подсобных хо-
зяйств отводили 40% всех 
имеющихся в их распоря-
жении сельхозугодий, то 
теперь — только 31%.


